☆交通安全ボランティアの皆様、厳しい寒さの中でのご指導に心より感謝申し上げます。



薬小っ子スタンダード 当たり前のごとを 当たり前にできる子に

平成30年2月 下野市立 薬師寺小学校長 鈴木一恵



自分のことは 🞮 自分でする



テレビやゲームの 🌇 時間を決める



家族と一緒に 正しい食習慣

やさしく

たくましく かしこく

給 **命を頂いているごとに感謝して≈**

1月は「いく」2月は「にげる」3月は「さる」と 表現することがありますが、正にその通りで毎日が駆 け足で過ぎ去っているような気がします。そんな気忙 しい中、保護者の皆様には授業参観、懇談会、専門部 会と御出席頂きありがとうございました。

立春が過ぎたとは言えまだまだ続くこの寒さの中、 子ども達の元気の素は何といってもおいしい給食です。 今年も1月下旬に給食週間が実施されました。

右のポスターは4年生の作品 です。様々な食品が描かれ食物 への感謝の心を伝えてくれてい ます。さらに給食集会では給食 委員会の児童が『いのちをいた だく』という絵本(熊本市食肉 センターに勤務する坂本義喜さ んの体験談を基にした絵本)を 心を込めて朗読してくれまし た。食肉センターで牛を解く(と く)仕事に携わっているお父さ



んの仕事の尊さに気付く息子しのぶ君のお話です。 私たちは生ある物の命を頂いて命を繋いでいること を御家庭でも折に触れお話しされるといいですね。



2年生の教室では大島 栄養教諭 (石橋中勤務) による「おはしマスター」 の授業が行われました。 毎日使っている箸の持ち 方は小さい頃が肝心。大 人になるとなかなか直り ません。鉛筆を持つよう

にとは言いますが「おはしマスター」への道は指がけ いれんしそうになるほど大変そうでした。どの子も-生懸命に頑張りました。

学校給食では季節毎の行事 食も工夫しています。

2月2日は節分にちなんだ 献立でした。「鰯のおかか煮」 や「福豆」を頂き鬼を払い福 を招きました。



2月7日は初午献立として郷土料理が出され、栄養 満点の「しもつかれ」と「お赤飯」で一年の健康を祈



りました。各家庭で受け継つがれて いる味がありますが、学校では酒粕 を少なくして子どもに食べやすい味 にしてありました。

2月4日に立春を迎え、子ども達もあと少しで進 級の日を迎えます。5日の集会では進級を目前にし た子ども達が1年間の締めくくりをしっかりと行っ て、次の学年に自信をもって進めることを願い、イ ンドのお話「寒苦鳥」というお話をしました。

『寒苦鳥(かんぐちょう))』



むかしむかし、インドの山奥のとても雪深いところに、寒苦鳥(かんくちょう)という鳥が住んでいまし

た。
この鳥は、ものすごく怠けものの鳥でした。それは、

自分の巣を作らないのです。 昼間は太陽が出てとても暖かくなるので、歌を歌ったり遊び回ったりして、まったく巣を作りません。

夜になると、他の鳥たちは自分の巣に帰りますが、 寒苦鳥には巣はありません。 雪山ですから夜はものすごく寒いです。木の枝のと

ころで寒苦鳥は寒さでブルブルと震えながら

「あー寒い。明日こそは、怠けないで絶対に巣を 作ろう!」

と涙を流しながら決心します。

ところが次の日になると、太陽の暖かさに前の日の とを忘れ、いつもと同じように遊び回ります。

夜になると、また、 「明日こそは、巣を作ろう!」

と決心するのですが、朝になると暖かさでまた忘れま

を作ることなく、むなしく一生を終えてしまいます。 いつも「明日はやろう、明日はやろう。」と思い反 省するのですが行動に移せない鳥、それが寒苦鳥です。

ここまで聞いて、自分に似ているなあと思った人は いませんか。

どんな人の心にも「寒苦鳥のような怠ける心」はあ ります。しかし、その心に打ち勝って、やることをしっかりとやっていかなくてはいけません。成長があり ません。

「明日があるから・・・。」とやらなくてはいけな とをいつも後回しにしていると、大切なことをや り残してしまいます。

今の学年の学習で分からないことは、今のうちに先 生に質問して教えていただきましょうね。先生達も待 っていますよ。

今年度もあと少しです。あと33日登校すると今の 学年の勉強が終わり新しい学年に進級します。6年生 は30日です。(2月5日現在)

皆さんは寒苦鳥にならないようにしてくださいね。

集会後、廊下で1年生が「寒苦鳥にならないよ。」 と話しかけてきてくれたので、「偉いね、応援するよ。」 と応えました。子どもの心は何と純粋なのでしょうか。



縄跳びで体力作り

子ども達は冬の寒さにも負けず縄跳びで体力作りに励みました。あいにく今年は降雪により校庭のコンディションが悪く思うように練習できませんでしたが、日差しの出ているときにはぬかるみを避け、



友だちや先生と楽しそうに長縄跳びを練習していま した。1本の長縄を通して心も体も温まりました。

第4回避難訓練を実施しました

1月19日給食室からの出火を想定して避難訓練を行いました。 今回は予告無しの訓練でしたので、業間休みの突然の緊急放送 に驚いた子も多かったようですが、全学年、集合場所に避難す ることができました。いつどのような放送があるか分かりませ んので、放送があったらその場に座って静かに耳を傾けること を全校生で約束しました。

2月14日には5年生の山地防災講習(県南環境森林事務所他)が行われ、模型を使って土石災害のメカニズムを学びました。

第2回カンピベルカップ、2018 市内小学校交流キンボールスポーツ大会

2月11日(日)石橋体育センターにてキンボール大会が行われました。本校からは4、5年生で編制された2チームが参加し熱戦を繰り広げました。機敏な動きに感心しました。送迎された保護者の皆様、ありがとう



ございました。下野市では市のスポーツとして普及を進めているところです。仲間意識が育つスポーツですので本校でもクラブ活動等に取り入れ広めていきたいと思います。

学校ボランティアを募集します

1年生入学当初の給食ボランティア、ミシンボランティア、 図書ボランティア、校外学習ボランティアなど、本校はボランティアさんのお力で子ども達の活動が豊かになっております。

2月8日には6年生の総合的な学習の時間において、夢を 追い続け起業に成功した方々を外部講師ボランティアとして お招きし、農業や建築、放送業界のお話をして頂きました。

9日の懇談会の折には、更正女性保護の会の方々が残留児 童の見守りボランティアをしてくださいました。

来年に向けて広く地域の皆様からも学校ボランティアを募集したいと考えております。2月中に御案内を配布しますので、御近所の方にもお声かけ下さい。地域とともにある学校を目指しています。御近所で関心のある方がいらっしゃいましたらお問い合わせも受けますのでお伝え下さい。

学校評議員会が開催されました (2月9日)

学校評議員の方々(関孝夫様、谷萩昌道様、蓬田優様) に今年度の教育の成果を確認して頂きました。教育環境や 教師の姿勢、児童の様子、校舎内外の安全等、良好である との感想を頂きました。次年度からは学校運営協議会の組 織を編制し、さらに地域とともにある学校を目指します。

1年生 地域の皆さんと昔遊び



2年生 おもちゃ大会に1年生を招待

生活科の手作りお待まち 大会に1年生の力がおした。ゴムの折りもした。 がいかい がいません がいました がいました がいまれ がいました でいました でいました でいました の姿に感心しました。



3・4年生 プロに珠算を学ぶ!



5年生 俳句で季節を味わう

国語で俳句を学んだ5年生が冬をテーマに詠んだ句です。 寒い朝の登校や雪が降った日 の風景や心情を巧みに表現し ていて感心しました。





6年生 プログラミング教育を先駆けて

Pepperを使ったロボット・プログラミン教育がスタートしました(4年以上体験)。

Choregraphe(コレグラフ)という動きを繋げるツールを使ってPepperを動かしたりしゃべらせたりするプログラム



を作成します。(薬師寺小学校はPepper社会貢献プログラムに参加しています。)